

燦燦(さんさん)

佐倉市立臼井南中学校
1学年だより
6号
令和7年9月1日

「日々成長」

夏休みを終え、学校生活が再び始まりましたが、この休み期間を有意義なものにできたでしょうか。久しぶりに登校したみんなの表情は明るく、教室には活気が戻ってきて嬉しいです。休み中の体験や学びを思い出しながら、これからの学校生活に向けて、気持ちを新たに取組んで欲しいと思います。

9月以降の学校生活では校外学習や南陽祭など、大きな行事が待っています。校外学習では、学校を離れてさまざまな体験をする中で、仲間と協力することや集団の一員としての自覚を学ぶことができ、南陽祭では、パート練習やクラス全体での練習を通じ、一つの音楽を作り上げる達成感を感じることができるでしょう。どの行事も一人ではできないことに挑戦し、クラスや学年のみんなと一緒に成し遂げる経験になります。こうした行事を含め、これからの学校生活で大切にしたいのは「がんばった!」と自信をもって言える経験を積み重ねることです。うまくいったことも、思うようにいかなかったことも、すべてが学びとなります。大切なのは結果だけでなく、「自分は力を出し切った」「みんなと協力して最後まで取り組んだ」という実感を持つことです。そうした経験が、自信や次への挑戦につながっていきます。生活面でも、時間を守ることや持ち物を整えることなど、日常の基本を大切にしてください。学年全体は明るく元気な雰囲気にあふれていますが、時には意見がぶつかることもあるかと思います。そのときには、相手の気持ちを考え、落ち着いて自分の思いを伝えることが大切です。入学当初から振り返って、皆さんは既に中学生としてたくさん成長しているはずです。行事や日々の生活の中での挑戦や失敗を恐れず、これからもたくさん成長し、充実した学校生活を送ってほしいと思います。

保護者面談ありがとうございました

夏休み中は猛暑の中、保護者面談にお越しくださりありがとうございました。学校でのお子様の様子を伝えるとともに、ご家庭での様子を聞くこともできたので、とても有意義な時間となりました。面談を行う中で、保護者の方から学習に関する悩みを聞くことが多くありました。中学生になり、生徒たちは夏休みの宿題やテスト勉強に追われていたと思いますが、自立して学習を進められる生徒はほんの一握りだと思います。学習習慣を身に着けるのは一朝一夕ではいけないので、今後も学校とご家庭で連携しながら、粘り強く学習と向き合わせていこうと思います。また、中学生は多感な時期なので、様々なことで壁にぶつかり、悩むことがあります。学習のことに限らず、心配なことや不安なことがあれば、気軽に1学年職員にご相談いただければと思います。安心して学校生活を送れるように9月からも頑張っていきますのでよろしくお願いいたします。

【9月の予定】

- 1日(月)全校集会 防災訓練
- 2日(火)給食開始 生徒委員会 生徒会本部活動日
- 4日(木)全校評議会
- 5日(金)3年生実力テスト 学校諸経費引き落とし日
- 8日(月)~10日(水) 定期テスト前諸活動停止
- 11日(木) 第二回定期テスト 給食なし
- 12日(金) 第二回定期テスト 給食なし

25日(木)飛躍配布

27日(土)PTA 奉仕作業

【今後の行事】

- 10/1(水)生徒会役員選挙
- 10/17(金)通知表配付
- 10/24(金)南陽祭 生徒会本部役員任命式
- 11/20(木)校外学習



これからの学校生活で頑張りたいこと

全校集会で2組の さんが1年生代表として、これからの学校生活で頑張りたいことについて話してくれました。夏休み明けから気持ちを新たに、それぞれが自分のやるべきことに目を向けて行動できるよう、協力し合える学年を作り上げていきましょう。

私たちが入学し、早くも5ヵ月が経ちました。中学校生活にも慣れ、皆が勉強や部活に励み、実りのある中学校生活を送っています。しかし、中学校生活に慣れると同時に気の緩みが出ている様子も見られました。例えば、委員会活動や班での仕事を怠ってしまうことや、切り替えができずそれを注意できない場面がありました。その反面、私たちの学年は元気があり、休み時間にはOSにたくさんの笑い声が響いています。このようなことから、これからは元気がある上でメリハリがある学年を皆で創り上げていきたいです。そのために委員会、班の活動では、それぞれが自分の仕事を理解し、自分がやらなければいけない事に気付き、目を向けられるようにしていきたいです。また、切り替えについては一人ひとりが周りの様子をよく見て行動し、お互いに声かけできる雰囲気を作りたいです。声をかけられた人は、それをしっかりと受け止めて同じ失敗を繰り返さないように意識できる力を身に付けていきたいです。そして、良い所は互いに褒めあって伸ばし、改善点は注意し合える、そんな暖かい雰囲気のある学年を作りたいです。また、二学期は南陽祭や校外学習などクラスの団結力を深めることができる行事があります。それぞれの行事で皆が良い思い出が作れるようにクラス全員が同じ方向を向いて一致団結し、一人はみんなのために、みんなは一人のために協力しあえる学年を作りあげていきます。

2回目のテストに向けて

9月11日(木)、12日(金)には第2回定期テストがあります。今回は夏休み中にテスト計画を立てて、自主的に勉強を進めていくことが求められました。計画に沿って順調に進められたでしょうか。残りの期間もテスト勉強に励んでほしいです。

右のグラフは成長曲線というものです。これを見てわかる通り、何かを成し遂げるためには時間がかかります。努力が結果となるまでに時間差があるので、自分を信じてコツコツやることが大切です。初めのうちはなかなか結果を出せずに低空飛行していきやすいです。人は

この時に不安を感じて「上手くいかない」と感じるそうです。でも、継続していくことで、ある時いきなり成果が出る場合があります。テスト本番まであと少しです。「疲れたな」「めんどくさい」という気持ちに打ち勝って、勉強あるのみです。よく「継続は力なり」と言いますが、言い方を変えれば、力をつけるためには「継続しなさい」ということです。目標を達成するために頑張らしましょう。

